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INFORME 

El día 27 de febrero de 2024, se realizo un conversatorio organizado por la alianza 
entre el señor Luciano Erazo y demás compañeros de clase, este día en horas de la 
tarde, nos reunimos los socios de aprendizaje numero 1 para asistir a el 
conversatorio, que se desarrollo en el auditorio de nuestra facultad, la FACEA. 

Como introducción a el conversatorio, el señor Luciano Erazo junto con nuestro 
compañero Jossept Camilo nos presentaron en diapositivas la orden del día, la cual 
fue: 

1.- La Economía de Pasto y Nariño, sus limitaciones y pobreza 

2.- Composición del PIB regional, comparación con el resto del país 

3.- Que hacer: ¿Cómo orientar nuestra Economía para SUPERAR LA POBREZA? 

4.- Megaproyectos estratégicos. Papel de la universidad en la implementación y 
desarrollo de una Estrategia Ganadora 

5.- Intervención y observaciones de los Alumnos. 

 

 



Después de esta pequeña introducción, el señor Luciano nos conto un poco de su 
vida y el contexto histórico en el que se vio envuelto. 

El nos cuenta que fue estudiante de bachillerato del liceo de la universidad de Nariño, 
sus profesores siempre les inculcaron a él y a sus compañeros que ellos eran los 
mejores y que tenían que dejar la mediocridad atrás, una anécdota interesante que él 
nos comparte es como ellos tenían una estrecha rivalidad con estudiantes del 
Javeriano, Champagnat y San Felipe, esto se intensificaba en los encuentros 
deportivos, donde las emociones se desbordaban y terminaban en peleas. 

Su contexto histórico estuvo marcado por la lucha de clases y la desigualdad social, y 
mas siendo de una familia numerosa, con 13 hermanos, por lo que al momento de 
graduarse y entrar a una universidad, los recursos eran muy escasos y a veces hasta 
tuvo que pasar hambre; su familia le recomendó mucho la carrera de derecho, ya que 
con esta tendría un trabajo fijo y un sueldo muy bueno, pero el Señor Luciano, gracias 
a un libro que venía con el ICFES, se dio cuenta de que su vocación era la economía. 

Esta revelación trajo consigo una gran dificultad, la falta de una universidad que 
ofreciera la carrera de economía en Pasto, debido a esto, el señor Luciano tomo la 
difícil decisión de viajar a estudiar a Bogotá, al principio hubo mucha incertidumbre 
debido a sus escasos recursos económicos, pero una gran enseñanza que el nos da, 
es como con su esfuerzo y conocimiento logro salir adelante, esto porque el señor 
Luciano sabia hablar inglés, lo que le dio una oportunidad de empezar a trabajar 
como profesor, lo cual el aceptó, el nos cuenta que en su clase habían estudiantes 
muy indisciplinados, pero que a través de buenas estrategias de educación, el logro 
que estos estudiantes se interesaran genuinamente en aprender. 

 

 

 

 



Al terminar su carrera, todo su esfuerzo dio frutos, ya que, al haber pocos 
economistas en Colombia, fue contratado en poco tiempo y empezó a trabajar en el 
ministerio de la educación, con el pasar del tiempo, fue destacándose por sus 
conocimientos, debido a esto fue ascendiendo en cuanto a su cargo de trabajo, en 
donde saco a delante un proyecto educativo en un pueblo, este proyecto fue exitoso y 
muchas personas habitantes de veredas pudieron acceder a la educación. 

Una frase muy importante que nos comunica es: 

“De cada 400 niños colombianos que entran a primaria, solo 1 se gradúa en pregrado, 
por lo que en esa persona recae toda la responsabilidad social”. 

El objetivo del señor Luciano, es concientizarnos de la realidad de nuestro 
departamento, ya que somos una región pobre con una economía débil; después de 
estos relatos, nuestro docente Carlos Omar, hizo una pequeña intervención donde 
nos ofreció a los alumnos y a nuestro invitado un delicioso café con pan. 

 

 

 



Después de esta intervención, el señor Luciano, nos puso en conciencia sobre la 
responsabilidad que tenemos con la sociedad, esto debido a que tenemos educación 
gratuita gracias a los impuestos de las personas, y más allá de simplemente los 
impuestos, el esfuerzo de estas personas, junto con el esfuerzo y sacrificio de 
nuestros padres. 

Se continuo nuestro conversatorio hablando un poco sobre la micro y 
macroeconomía de nuestro departamento, nuestro invitado nos explica los 3 
sectores en los que se basa una economía, el sector primario, donde encontramos la 
extracción de materias primas de la naturaleza, como la agricultura, la ganadería, la 
apicultura, etc. El sector secundario, aquí reside la transformación de estas materias 
primas, lo que es la industria. Y por ultimo el sector terciario, este sector se enfoca en 
los servicios, o bienes intangibles. 

Los teóricos de la economía nos dictan que las regiones deben desarrollarse paso a 
paso, de el primer sector a el tercero, ellos también nos dicen que el sector 
secundario es el corazón de la economía, ya que este genera empleos y mantiene 
estable el sector primario. Lo preocupante en cuanto a nuestro departamento, es que 
el sector primario y secundario están muy reducidos, siendo el sector terciario donde 
se concentra el PIB como se muestra en los siguientes datos estadísticos: 

En 1991 la composición del PIB nariñense fue esta. 

El sector primario con un valor de 3.227 millones representa el 18.67%. El sector 
secundario con un valor de 1.610 millones que representa el 9.32% y el sector 
terciario con 12.442 millones que representa el 71.99%. 

Este análisis nos demuestra lo deformada y mal administrada que esta nuestra 
economía; junto con este análisis, el señor Luciano nos presento los PIB de cada 
departamento colombiano según su posición, de mayor a menor: 

-Bogotá 261.654.000.000 

- Antioquia 146.798.000.000 

- Valle del cauca 97.380.000.000 

- Santander 61.358.000.000 

- Cundinamarca 51.702.000.000 

- Atlántico 44.713.000.000 

- bolívar 35.725.000.000 



- Meta 31.306.000.000 

- Boyacá 24.815.000.000 

- Tolima 19.622.000.000 

- Cauca 16.898.000.000 

- Córdoba 16.475.000.000 

- Risaralda 16.075.000.000 

- César 15.795.000.000 

- Caldas 15.362.000.000 

- Norte de Santander 15.302.000.000 

- Huila 14.803.000.000 

- Nariño 14.315.000.000 

- Casanare 12.990.000.000 

- Magdalena 12.857.000.000 

- La guajira 8.560.000.000 

- Sucre 8.029.000.000 

- Quindío 7.789.000.000 

- Arauca 4.761.000.000 

- Chaqueta 3.805.000.000 

- Choco 3.699.000.000 

- El Putumayo 3.420.000.000 

- San Andrés y providencia 1.502.000.000 

- Guaviare 780.000.000 

- Amazonas 712.000.000 

- Vichada 621.000.000 

- Guainía 337.000.000 

- Vaupés 273.000.000 



Como conclusión del conversatorio, el señor Luciano propuso soluciones para 
superar la pobreza, tanto económica como psicológica, ya que el nos cuenta como 
esta muy arraigado en nuestro departamento el conformismo y la falta de ambición 
para que todo mejore; una propuesta que el hace, es industrializar la papa, el 
propone que los productores de papa deben ser los mismos dueños de las industrias 
de este mismo bien. También nos menciona la importancia del gobierno, las 
empresas y la universidad en hacer este cambio posible. 

  



CONCLUSION 

Esta conferencia fue una experiencia muy grata, no solo fue una persona hablando 
mientras nosotros disociábamos, fue un conversatorio en donde muchas veces nos 
expresábamos y preguntábamos acerca de lo que nos generaba confusión o no 
entendíamos, fue un placer haber compartido conocimientos con una persona con 
tanta experiencia como lo es el señor Luciano Erazo, una experiencia como esta 
nunca se repetirá, además de la transferencia de conocimientos, fue un 
conversatorio muy caluroso gracias a la organización de nuestro docente Carlos 
Omar y nuestros compañeros a la hora servirnos el café. 

RECOMENDACIONES 

Se pudo haber organizado mejor la intervención a la hora de servirnos el café, de 
cierta manera se sintió que interrumpimos un poco al señor Luciano en el 
conversatorio y que no fue tan asertiva la comunicación para que fuera más fluida la 
transición entre el conversatorio y el pequeño descanso acompañado de un café. 

 


